

PANORAMA COLOMBIA



MERCADO LABORAL

Desempleo Nacional

En agosto 2024, aumento de 0,4 p.p.

9,7%

Empleo Informal

56%

Disminución de 0,6 p.p.

Tasa de global de participación

58,3%

Aumento de 0,2 p.p.

Tasa de Ocupación

58,3%

INFLACIÓN:

Inflación
anual

5,81%

IPC mensual de
septiembre 2024

0,24%

COMPORTAMIENTO INTERNO DE LA ECONOMÍA

Encuesta Mensual
de Comercio (EMC): **5,2%**
variación anual en agosto

Índice de Producción
Industrial (IPI): **-1,9%**
variación anual en agosto

Índice de Precios
del Productor (IPP): **0,70%**
variación anual en septiembre



SECTOR FINANCIERO:

Tasa de usura
Septiembre

28,17% E.A.

Tasa de intervención
Banco de la República

10,25%

reducción de 0,50 p.b.



SITUACIÓN PAÍS:

Deuda externa
(pública y privada):

US\$197.500

millones de
dólares a julio
de 2024.

CIFRAS PARA OCTUBRE 2024

La economía colombiana da repuntes positivos tras la presentación de los datos del Índice de Precios del Consumidor para el séptimo mes del año, el cual presentó una reducción en la inflación en su variación anual, situándose en 5,81%. Una cifra representativa dado que, desde diciembre de 2021, no se evidenciaba una variación en el costo de vida de los colombianos; además, que para el mismo periodo en 2023 se duplicaba dicho valor llegando al 10,99%.

Lo anterior da síntomas de una leve mejora en los indicadores económicos; aun cuando se ha presentado agentes externos que darían cuenta de resultados adversos tales como el aumento del precio de los combustibles, que impacta en alimentos y bienes; incidencia de las afectaciones climáticas en los servicios públicos, el alza en la tasa de cambio de referencia al dólar en las actividades de comercio exterior del país entre otras.

Aún así, estos signos de mejora han sido un mensaje positivo para el Banco de la República, el cual por quinta vez consecutiva aprobó una reducción de 50 puntos básicos en la tasa de interés de política monetaria a 10,25% motivados por el crecimiento anual del PIB en 1,8% para su segmento del segundo trimestre del año, el continuo descenso de la inflación, la reducción de la tasa de interés en Estados Unidos por parte de la Reserva Federal. Desde el Ministerio de Hacienda se espera que para próximas decisiones la reducción sea de 0,75 puntos básicos.

Además de la decisión de reducción de la tasa, el banco central de manera unánime reeligió para un nuevo periodo a Leonardo Villar como Gerente del Banco de la República, quien ocupa el cargo desde 2021. Se espera que, para inicios del 2025, el Gobierno Nacional nombre dos (2) nuevos codirectores, los cuales podrían ser economistas jóvenes dada una directriz de dar un relevo generacional a la conformación de la junta directiva del emisor para ir en línea con los proyectos del ejecutivo; aspecto que genera inquietudes sobre la independencia y carácter técnico de la entidad.

Finalmente, el panorama internacional no dista de la realidad política interna, ya que desde el Fondo Monetario Internacional decidió, en el marco de sus reuniones anuales, fijar una reducción del 36% el costo de los préstamos con el fin de generar ahorros a países de ingresos bajos y medios por una cifra cercana a los 1.200 millones de dólares al año.

Oficina de Asuntos Públicos

www.kreab.com



VANESSA GOUZY
Directora de Asuntos Públicos
vgouzy@kreab.com

ALFONSO CASTRO CID
Managing Partner
acastro@kreab.com
+57 314 334 4278

